Rat der Stadt Bergisch Gladbach FB 9 Anregungen und Beschwerden per Mail <u>s. inderwisch@stadt-gl.de</u>

03. August 2023

Antrag nach § 24 Gemeindeordnung NRW

Hiermit beantragen wir, dass der Rat der Stadt Bergisch Gladbach die Verwaltung mit der Einführung eines Bürger-Patenschaftskonzeptes für die Bepflanzung und Pflege der Baumscheiben im Stadtgebiet Bergisch Gladbach beauftragt. Jeder Baum zählt!

## Begründung

In Bergisch Gladbach gibt es tausende Straßenbäume.

Viele naturbewusste Bürgerinnen und Bürger bepflanzen dabei bereits die Flächen um einen Baumstamm an ihrer Wohnstraße. Diese Unterpflanzungen sind liebevoll gestaltet und gut gepflegt, werden im Sommer gegossen und bieten durch ihre Blütenpflanzen für Insekten vielfältige Nahrung.

Das erfreut die Anwohner und die Vorübergehenden. Darüber hinaus wirkt es sich auch auf die Artenvielfalt und das Mikroklima in der Stadt positiv aus. Als Vorteil ist zusätzlich herauszustellen, dass die Baumscheiben durch die Bepflanzung nicht mehr als Parkplatz, Hundetoilette oder Müllplatz missbraucht werden. Eine gepflegte Baumscheibe leistet einen wesentlichen Beitrag zum Erhalt des jeweiligen Baumes.

Derzeit ist die Anzahl gepflegter Baumscheiben in Bergisch Gladbach relativ gering. Darüber hinaus erfolgt die derzeitige Pflege individuell nach bestem Wissen, jedoch ohne Abstimmung mit der Stadtverwaltung, Fachbereich Stadtgrün.

Mit diesem Antrag schlagen wir daher vor, die Pflege von Baumscheiben in der Stadt zu systematisieren und als offizielles Konzept in Form eines Bürger-Patenschaftsmodells einzurichten. In anderen Gemeinden in Deutschland wurde ein solches Modell bereits vor Jahren eingeführt (z.B. Bonn, Köln, Würzburg). Außerdem könnte dieses Konzept eine gut passende, konkrete Maßnahme innerhalb des neuen "Integrierten Klimaschutzkonzeptes" der Stadt Bergisch Gladbach sein (Siehe u.a. Band 2, Pkt. 3.3 Mitmachaktionen und Bürgerprojekte).

Seite 1/2

## Ansatz des Konzeptes

In Absprache mit dem Fachbereich Stadtgrün übernehmen die Paten die Pflege einer oder mehrerer Baumscheiben, bepflanzen diese selbstständig und sorgen durch regelmäßige Pflege für den Erhalt der Vegetation. Baumscheiben-Paten können dabei neben den Bürgerinnen und Bürger auch z.B. Unternehmen, Gruppen und Vereine, Schulen und KiTas sein.

Für die Berücksichtigung unseres Antrages und die Weiterleitung an den entsprechenden Fachausschuss wären wir Ihnen verbunden. Für Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen